

## Un Foro sobre Reforma Agraria.

El 12 de este mes se realizó en la Radio de Minería de Santiago una interesante reunión en Mesa Redonda dirigida por el conocido periodista Hernández Parker. Intervinieron en el Foro políticos de reconocido prestigio, agiles en el uso de la palabra, conocedores bien penetrados del problema de Reforma Agraria. Fue presentado como versado economista, en primer término, un señor Martner y lo siguieron en el uso de la palabra, el diputado demócrata cristiano señor Reyes y el diputado conservador señor <sup>Sergio</sup> Díaz, actual presidente de su partido. El tiempo concedido a cada orador <sup>fue</sup> limitadísimo: quince minutos, de modo que cada interventor debió hacer prodigios de sintetización para exponer un tema que ~~desparramado~~ es complejo, vasto y complejo.

El señor Martner hizo un resumen de lo ~~que se ha hecho~~ realizado en Sudamérica en Reforma Agraria. Por lo que ~~hemos~~ personalmente en diversos países de nuestro hemisferio, la Reforma Agraria ha tenido mayor éxito ~~sobre~~ en aquellos ~~países~~ que poseen una economía rica, como en Venezuela, por ejemplo. En cambio no ha podido desarrollarse debidamente en países ~~que tienen~~ economía postiza, ~~por diversas circunstancias~~, como ocurre en Bolivia. La Reforma Agraria debe obtener un aumento de producción que no solo to nifique al poseedor de la tierra, sino que contribuya a levantar el nivel económico ~~general~~ <sup>de Chile</sup> de la nación, especialmente a la producción industrial, mediante la adquisición de sus productos. Para eso el señor Martner que en la Reforma Agraria debe resolverse dentro de ~~esta~~ la planificación económica ~~en todo~~. Considera un poco despectivamente los planes ~~que se han hecho~~ del Gobierno, en su ejecución por La Caja de Colonización, por su extrema lentitud y por su dispersión a lo largo del territorio, en vez de concentrarse en determinadas zonas. La Reforma Agraria debe ser ~~drástica~~ drástica, revolucionaria y ~~rápida~~ si no se desea a la gran masa de campesinos, desposeídos de la tierra, la impongan en forma ~~global~~ <sup>que</sup> ~~global~~ y ~~permanente~~. Los gobiernos deben procurar ~~los~~ los recursos necesarios con ~~mayor~~ rapidez, sea mediante una reforma tributaria justiciera o por cualquier otro medio, a fin de ~~que~~ ~~se~~ repartir <sup>La Tierra</sup> entre los que puedan cultivarla con provecho para ellos y para la nación. La Reforma Agraria debe terminar con la desnutrición del pueblo, con el raquitismo, la mortalidad infantil, el analfabetismo, el pauperismo degradante de las masas trabajadoras.

## Un foro sobre reforma agraria [manuscrito] Fernando Santiván.

**AUTORÍA**

Santiván, Fernando, 1886-1973

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un foro sobre reforma agraria [manuscrito] Fernando Santiván. 2 hojas ; 27,5 x 20,7 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)